



Die Schweizerische Post – erfolgreich und innovativ

Dr. Peter Hasler, Verwaltungsratspräsident
Bilanzmedienkonferenz
Bern, 15. März 2012

DIE POST 

Die Post – erfolgreich und innovativ!

- Konzerngewinn 904 Mio. CHF
- Rekord-Niveau des Vorjahres
- Umsatz 8.6 Mrd. CHF
- Stammhausabschluss nach OR 611 Mio. CHF
- Schwieriges wirtschaftliches Umfeld
- 60'000 engagierte Mitarbeitende
- Lohnsumme von 3 Mrd. CHF
- 3600 Zugangspunkte



Auftrag erfüllt

- Landesweite Grundversorgung in hoher Qualität aus eigener Kraft
- Kundenorientiert und innovativ im Wettbewerb
- Sicherung und Steigerung des Unternehmenswertes
- Antrag VR an Bundesrat zur Verwendung Stammhausgewinn:
 - 200 Mio. Fr. Dividende an Bund
 - 100 Mio. Fr. an PK Post
 - 311 Mio. Fr. für Reserven



Die Umwandlung in 2 Aktiengesellschaften ist anspruchsvoll

- Von öffentlicher Anstalt zu 2 AGs
- Gesetze voraussichtlich im Herbst 2012 in Kraft
- Umwandlung für Anfang 2013 geplant
- Post Schweiz AG und PostAuto AG unter bisheriger Konzernleitung und heutigem Verwaltungsrat
- PostFinance AG mit eigenem Verwaltungsrat und FINMA unterstellt
- Eigenkapital total ca. 6 Mia. Fr.
- Gemischte Finanzierung



Aufwändige Unterstellung unter FINMA

- Zwei Jahre Vorarbeit
- Gesuch Bankbewilligung eingereicht
- Alle Gaps bekannt
- Dokumentationen erstellt
- Stresstests
- Externe Prüfungen
- Entscheid voraussichtlich Herbst 2012



Die Post setzt auf Innovation und Wettbewerb

- Verordnung zum Postgesetz in Vernehmlassung
- Fairer Wettbewerb gefordert
- Vernünftige Regulation durch PostCom
- Innovationen in allen Märkten
- Wettbewerbskraft ausbauen
- Keine Auslandabenteuer
- Gewinn tendenziell rückläufig
- Weiterhin Optimismus

„Auf die Post ist Verlass“





Herzlichen Dank!

DIE POST 